

El Gran Estadista Eleutherio Venizzelos se ha Impuesto Voluntario Destierro

Recibido con grandes atenciones por las autoridades inglesas declara los motivos de su salida de Grecia que no son otros que el desagrado real por sus tendencias pan-helénicas

Servicio Exclusivo para EL NORTE.
Via Galveston.
ALEJANDRIA, Egipto, abril 21.—Acaba de llegar, procedente de Atenas, el notable estadista griego Eleutherio Venizzelos, ex-primer Ministro del Rey Constantino, y tal vez el más hábil de los hombres públicos que ha producido en muchos años a esta parte, y a quien sus conciudadanos han conferido alguna vez el título de "Bismark Helénico".
El ex-primer Ministro fué recibido por las autoridades del puerto, con todo el grado de consideraciones, recordando que fué el que logró la representación de los mases de la península Balcánica, cuando se iniciaron en Londres los tratados preliminares de la paz con Turquía.
El señor Venizzelos ha manifestado a los reporteros, que desde luego lo cuestionaron, que tomó esta decisión extrema de exiliarse de su país, porque el gobierno de Grecia lo ha ofendido gravemente, censurando sus labores como primer Ministro, y que se apartará en Egipto, o en otro país a que cambie la situación política, esperando que el tiempo sea el mejor juez de sus hechos, como jefe del gabinete griego.
A su regreso de unas vacaciones que tomó el ex-primer Ministro, se presentó su dimisión, manifestando en Atenas que durante su ejercicio como primer Ministro había celebrado un convenio secreto con el gobierno de Bulgaria, para ponerse de acuerdo

Se reciben artículos de primera necesidad

En el tiempo que va transcurrido de este mes, han entrado a la capital varios carros con artículos de primera necesidad, por lo que es de presumirse que no cesarán tanto como en las últimas semanas.
Entre los objetos que han llegado, podemos citar los siguientes: harina, maíz, papa, frijol, haba, sémola, linaza, papaya, así como carbón vegetal, leña, etc. También una jaula conteniendo 50 cordos y un carro cargado con Cerveza ha llegado en regular cantidad.

Hoy reanuda sus sesiones la Convención

La Soberana Convención Revolucionaria reanuda hoy en la tarde sus sesiones ordinarias, que se interrumpieron con motivo del proyectado viaje de su presidente, el señor Cerverza, a la Asamblea, al Norte de la República.
La Convención va a tratar muy importantes asuntos que están pendientes de resolverse, tales como la cuestión política-financiera del país, continuar, además, discutiendo el programa de reformas políticas, del cual ya se han aprobado varios artículos trascendentales.
La Junta de hoy comenzará a las cuatro de la tarde, y hay verdadera expectación en el público por asistir a ella.

Concurso de natación en la Alberca

En la Alberca Paine se efectuará el día cinco del mes entrante, un concurso de natación en el que se disputará el premio de la bandera y la medalla de plata, pertenecientes a los diversos clubes existentes, tanto el campeonato de la República Mexicana, como el de la ciudad de México, en los números, tales como clavados, saltos con impulso, sacar objetos del agua, etc., etc.
Los que se interesen por tomar parte en este concurso, pueden dirigirse al profesor Hachner, a la calzada de la Ciudad número 81 (Colegio Alemán).
En la competencia pueden figurar los niños, jóvenes y adultos.
Los que resulten vencedores recibirán honrosos premios.
El club que organiza la fiesta acuática es el "Neptuno".

El Comunicado Oficial de Alemania

BERLIN, abril 20.—Por inalámbrica a Saltillo, L. I.—El Cuartel General de Operaciones ha publicado el día de hoy el siguiente boletín:
"Siguen progresando en la región de Champagne los ataques de nuestro cuerpo de zapadores.
Han fracasado los ataques de los franceses en la región del Argonne, al Norte de Le-Fort-de-Paris.
Entre los ríos Meuse y Mosella sólo ha habido violentísimos duelos de artillería.
Tampoco tuvo éxito el ataque de los franceses en las cercanías de Tilly.
En los alrededores de Croix-des-Carnes, los alemanes se apoderaron de una importante posición enemiga.
Al Oeste de Auricourt, los franceses nos atacaron en gran número y recuperaron la aldea de Embermeuil.
En los bosques de los Vosgos los enemigos emprendieron el ataque sobre las alturas de Sillacker, habiendo fracasado en él.
Nuestras tropas han podido obtener un avance de cerca de cuatrocientos metros de terreno en las alturas al Norte de Harmanweilerkopf.
En la parte oriental de la guerra no ha habido cambios dignos de mención."

La Barbarie Alemana

El Imperio Alemán, blanco de las iras aliadas, marcha también a la cabeza de los países agraviados, y como tal, es el más odiado de los países.
Será que demos por unos momentos, paso a la estadística y veamos el crimen que inspira, la cultura, el refinamiento que el país más industrial del mundo.
La producción agrícola de Alemania estaba, valuada en el año de 1912, en 7,000 millones de marcos, y en 1916, en 8,500 millones de marcos. Alemania recogió en 1916, de trigo, centeno, y cebada, 10,854,000, y de patatas, 34,374,200, superándole sólo en el mundo Rusia y los Estados Unidos, en cuanto al total de la cosecha.
Los recolectores de trigo, recolectaron 470 kilogramos de trigo, 660 de centeno, 770 de cebada, 670 de avena y 7,000 de patatas, en un hectárea.
Los recolectores de 840 kilogramos de trigo por hectárea, 930 de centeno, 1,130 de cebada, 380 de avena y 5,440 de patatas, en un hectárea.
Los recolectores de 2,060 de trigo, 770 de centeno, 1,590 de cebada, 1,750 de avena y 10,350 de patatas por hectárea.
Este es el cuadro que nos muestra un país cuyo suelo está en su totalidad completamente explotado, quedando sin cultivar sólo un 3.3 por ciento, que se emplea en la ganadería, en la ensenanza de agricultura es la primera del mundo, teniendo sólo el reino de Prusia para este fin, 4,655 hectáreas, y Austria, que produce 38,626 alumnos; se explica, en un país que de los 2,274,000 toneladas de azúcar de Chile que se consumen en el mundo, el sólo consume 730,000 toneladas, se explica en un país que por kilómetro cuadrado de superficie labrada, consume 1,204.3 kilogramos de abono de pascas, cuando Inglaterra consume 262.6 kilogramos, Francia, 30.6 y los Estados Unidos, 141.6; se explica en un país que tiene 24,724 cooperativas agrícolas y que pesa en el año 1907, 3,538,204 toneladas surtidas de máquinas para arar, sembrar, segar, trillar y otras aplicaciones agrícolas, que produce 2,330,000 toneladas de azúcar refinada, cuando Rusia, que es la que más produce, sólo alcanza la cifra de 1,334,000 toneladas, y en 1910, sólo necesitaba para producir esa cantidad de azúcar, 6.08.

Boletín Oficial de Turquía

SERVICIO EXCLUSIVO.
CONSTANTINOPLA, abril 20.—Nuestros fuertes situados a la entrada del Estrecho de los Dardanelos, han logrado averiguar el tiro de los cruceros enemigos, debiendo haberse hecho graves averías, porque desde luego se separó del resto de la escuadra, yendo a la isla de Tenedos.
La flota rusa emprendió hoy un bombardeo sobre nuestras estaciones carboníferas en el Mar Negro. A pesar del gran número de proyectiles lanzados por el enemigo, no sufrimos ningún daño en ellas.
El terreno industrial, mercantil y económico, venía también en el terreno de las armas; es esto extraño, es porque se ignora que la victoria no es patrimonio de los pueblos paranzados y dedicados al comercio, sino de los pueblos industriales, trabajadores y que, asombrando al mundo, vencen en

Hoy salió para Cuernavaca el Secretario de Mr. West

El señor Courtland B. Woods, secretario particular de Mr. West, en el viaje del Presidente Wilson, salió hoy en la mañana con dirección a Cuernavaca, en cuya ciudad permanecerá varios días.
El señor Woods, que por muchos años vivió en el Estado de Morelos, en el objeto de arreglar varios negocios relacionados con los bienes que posee en aquella pintoresca población.
Anunciado el asunto que motivó el viaje, el señor Woods regresará a esta capital.

Un oficial alemán conden a un oficial francés

En días pasados ocurrió en el campo de batalla de Flandes un episodio conmovedor.
Los alemanes atacaron una trinchera inglesa, saliendo de las suyas, situadas a doscientos metros de distancia.
Fueron rechazados, y replagándose sobre sus líneas lloviznosos todos sus heridos, menos uno.
Esté quedó en medio de las dos trincheras y empezó a pedir socorro con lastimeras voces.
De la trinchera alemana salió un soldado, que quiso ir a socorrerlo.
Pero apenas había andado cinco pasos, cayó atravesado por más de 20 bajas inglesas.
De pronto cesó el fuego en la trinchera británica.
Un oficial salió de la misma y se dirigió adonde estaba, desahogado, el herido alemán.
Los germanos hicieron una descarga y le hirieron gravemente.
El soldado y legó hasta el herido, lo cogió en brazos y se lo echó a cuestas.
Asombrados, los alemanes dejaron de disparar.
Muy despacio, porque lo iban faltando fuerzas, el oficial inglés se aproximó a la trinchera alemana.
En ella fué recogido con urreas estrepitosas.
El oficial inglés dejó su preciosa carga en la trinchera, y entonces un oficial alemán se quitó la cruz de Hierro que llevaba al pecho y la prendió con un alfiler en el pecho del oficial británico.
Esto inclinó y volvió a su trinchera, donde le acogieron con una salva de aplausos.
Aquella misma noche, el coronel de su regimiento, le propuso para la cruz de la victoria.
Esta le fué concedida; pero cuando llegó la condecoración, el oficial había muerto, y la cruz fué colocada sobre su féretro.

El Boletín Oficial de Francia

SERVICIO EXCLUSIVO.
PARIS, abril 20.—El comunicado oficial del día, es el siguiente:
"El Ministerio de la Guerra anuncia que las tropas auxiliares inglesas han podido capturar la importante posición conocida con el nombre de "Lado 60", situado a dos millas al Sur de Zillebeque (2 kilómetros al Sudeste de Ypres).
Esta importantísima acción comenzó el día dieciséis por la explosión de una mina bajo las alturas ocupadas por los alemanes, habiendo muerto gran cantidad de ellos y habiéndolos, además, hecho quinientos prisioneros.
El día dieciocho hicieron esfuerzos desesperados los enemigos para recuperar esa posición, pero fueron al último rechazados sufriendo enormes pérdidas.
Enfrente de esa posición capturada y sobre la cual se han sostenido los ingleses, caen innumerables cadáveres alemanes.
El día dieciocho, nuestras tropas abatieron a dos aeroplanos alemanes, lo que hace un total de cinco aviones enemigos abatidos en esa región desde el día quince de abril.
En el boletín publicado a las 3 p. m. de hoy, tan sólo se habla como operaciones principales en el día 19, de cañones en la región de Soissons, en Reims, y en el Argonne."

El Coronel del Estado Mayor del Rey de Grecia va con Una Delicada Misión

Un oficial alemán conden a un oficial francés

El ayudante Theodor Ypsilanti hablará con el Emperador Francisco Jose, en Viena y con el Kaiser en Berlín para explicarles la actitud de Grecia en el actual conflicto.
SERVICIO EXCLUSIVO PARA EL NORTE.
Via Galveston.
BRINDISI, Italia, abril 21.—Ha llegado a esta ciudad, de paso para Viena, primero y en seguida para Berlín, el coronel del estado mayor del Rey Constantino de Grecia, Theodor Ypsilanti, que viene investido de una delicada misión ante el emperador Francisco José y el Kaiser Guillermo de Alemania.
Como no viaja de incognito y parece no querer hacer secreto de su cargo, los representantes de la prensa local pudieron entrevistarlo, y al decir de ellos, el coronel Ypsilanti irá a presentarse a ambos soberanos, ante quienes comparecerá muy en breve, la actual actitud de extrema neutralidad en que quiere permanecer el Rey de los Hellenos, ante el gran conflicto internacional europeo.
Conocidas han sido las tendencias del Rey Constantino, de conservar la neutralidad de su país, creyendo que Grecia no haría, al participar en la guerra, más que sobbarbar en honor y en dinero, lo que no le permitiría estar listo para emergencias posteriores que pueden presentarse.

El ayudante Theodor Ypsilanti hablará con el Emperador Francisco Jose, en Viena y con el Kaiser en Berlín para explicarles la actitud de Grecia en el actual conflicto

El Rey, para mantener esta posición, el elemento de Bulgaria, cuando a la terminación de la guerra los Balcanes, esa país, que habita o a la cabeza de la guerra, contra los turcos, y cuyos generales estuvieron a punto de anudarse de Constantinopla, se vio, por sus ambiciones territoriales, despojado del fruto de sus conquistas, que no tuvo tiempo de consolidar, habiendo perdido hasta la importantísima plaza de Adrianópolis, que tanta sangre le costara, para asegurarse de ella.
Pero esta política del Rey Constantino, puede decirse que es individual, que el pueblo helénico cree que aun cuando tenga Grecia que afrontar sacrificios, llegará a la participación de los despojos de los beligerantes vencedores, cuando el momento de sus gloriosas posesiones de todas las islas del Mar Jónico, de oricon Arica, y también ensanchar su posesión de Macedonia, estando de frente a este movimiento, el notable estadista Venizzelos, que ha caído en la contradicción real, precisamente por haber tenido la franqueza de hacerlos no y cabeza de las ambiciones del pueblo griego.

SOBRE LA GUERRA EUROPEA

Cuando en el mes de octubre, en un combate naval en las costas holandesas fueron hundidos por los cruceros ingleses, cuatro torpederos alemanes, el almirantazgo envió al buque-hospital Ophelia para tratar de salvar los sobrevivientes.
Para impedir esta empresa humanitaria los buques ingleses apresaron al buque-hospital, que navegaba bajo la bandera de la Cruz Roja, y lo llevaron al puerto inglés de Gravesend, internándolo al Ophelia como presa de guerra. En consecuencia, más tarde cadáveres de marinos alemanes con salvavidas fueron encontrados por pescadores holandeses flotando sobre las aguas del mar del Norte. A un ser el acto de crueldad inglesa, esos hombres no hubieran perecido de hambre y de frío, como ha sucedido, pues estaban protegidos contra la intemperie por los salvavidas mencionados. No sé si a ciencia cierta cuántos videntes han tenido que perder la vida tan miserablemente, pero como quiera que sea, se descubre allí un cuadro de horror que quedará grabado en las páginas negras de la historia británica, tan abundante en estos rasgos de "civilización y cultura."
Pero no estaban satisfechos los con la hazaña realizada; se preguntó "¿valientes lobos del mar, ingleses con la hazaña realizada; había que completar el espectáculo con el colmo de "refinamiento".
Los médicos y enfermeros del Ophelia, todos con los brazos de la Cruz Roja, fueron llevados en calidad de "prisioneros de guerra" al citado puerto inglés; donde se los obligó a desembarcar, conduciéndose a los indefensos con guardias con las bayonetas calada por las calles de la ciudad.
La población ya había sido preparada convenientemente de antemano, publicándose "informaciones" que se había apresado al buque hospital de Yarmouth (en realidad fué apresado en las costas holandesas y probablemente dentro de la jurisdicción neutral de aquel país).
Las publicaciones agregaron que al Ophelia sólo había sido desfilazado de buque-hospital, mientras que en verdad tenía otra misión muy diferente. Qué claramente no se habían encontrado minas, pero esto importaba poco, pues, según lo expresó el "Daily Telegraph" el medio de esas infames insinuaciones, faltaba hacer intención, se había hecho creer intencionalmente a los habitantes de Gravesend, que en realidad el buque-hospital había sido un instrumento para fines siniestros del almirantazgo alemán.

Serán Acua. talados los Soldados para ser Vacunados

La Secretaría de Guerra, por conducto de la orden general de la plaza, ha puesto en conocimiento de los jefes de fuerzas residentes en la ciudad de México, la disposición de esa misma Secretaría de Estado, relativa al acuatamiento de las tropas, con el fin de que todos los soldados sean vacunados, para impedir que la viruela se propague.
Los jefes de fuerzas han tomado conocimiento de la disposición, y ya dictan las órdenes conducentes al efecto.

Exhibición Atlética

Mañana se celebrará en el gimnasio de la Asociación Cristiana de Jóvenes, una exhibición atlética en la que cubrirán los números los gimnastas que más se han distinguido últimamente.
El programa ha sido seleccionado cuidadosamente.
A las ocho y media comenzará la exhibición.

Partidos de Tennis

En el "Junior Club" se disputarán, mañana o la mañana, unos partidos de los socios de dicho club. Se jugarán singles, doubles y mixed doubles. Los juegos comenzarán a las nueve de la mañana.

Piden la devolución de tierras

Ante el señor Subsecretario Encargado del Despacho del Ministerio de Agricultura, se presentó hoy en la mañana una comisión de ciudadanos que fueron despojados de grandes extensiones de terrenos por el cañicazgo de la época porfiriana.
La expresada comisión ha visto al señor general Palafox con el objeto de ponerlo en antecedentes de este asunto y procurar los sean devueltas las tierras expropiadas.

Ascensos

Por acuerdo del señor Presidente de la República, los señores Generales Brigadieres Rafael Cal y Mayor y Agustín Quintero, ambos de ser ascendidos a Generales de Brigada.
Ambos pertenecen al Ejército Libertador del Sur.

LEA USTED "EL NORTE"

que cuenta con un personal competente que le permite publicar una oportuna información local.

"EL NORTE" tiene un Servicio Cablegráfico Exclusivo.